



Le jeu du Grand Briançonnais © PETR du Grand Briançonnais



7 Déc 2025 - 09:00

LA RÉDACTION

BRIANÇONNAIS-PAYS DES ECRINS

CULTURE

SOCIÉTÉ

De Monêtier à l'Argentière, un jeu de société pour tester ou affiner ses connaissances sur le Grand Briançonnais

Quel peuple gaulois a donné son nom au Queyras, quelle est la particularité du Bacchu-Ber ou quelle mairie est la plus haute de France ? Le Jeu Du Grand Briançonnais paru le 27 novembre de cette année réserve plus de 300 questions autour de grandes thématiques est pour tous les âges. Présentation.

« Ce qui m'a vraiment animé, c'était de faire découvrir aux habitants leur territoire d'une manière à la fois ludique et conviviale », explique Grégory Bordier. « On connaît souvent des endroits lointains sans connaître la région où l'on habite », remarque le fondateur des Jeux Bordier, qui avance aussi que l'on retient plus facilement en jouant. Depuis 2007, cette maison d'édition a créé une centaine de « jeux de Pays » en partenariat avec des collectivités désireuses de promouvoir leur territoire. Une activité devenue son métier et qui l'occupe « plus qu'un temps-plein ».

« Une sorte de jeu de l'oie où l'on partirait de chez-soi »

Le jeu du Grand Briançonnais se déroule sur un plateau qui représente le territoire. Une « sorte de jeu de l'oie où l'on part de chez soi et où l'on tâche de répondre à des questions sur notre territoire ». Présenté de cette manière, il pourrait s'apparenter à une déclinaison locale du Trivial Pursuit, mais en plus des « questions sérieuses », il comporte également des charades et des devinettes. Nul besoin d'être un érudit de la culture locale, le jeu est pensé pour s'adresser à tous ceux qui souhaiteraient « en découvrir un peu plus sur des trésors qui se trouvent à un quart d'heure vingt minutes de chez eux », adultes comme enfants.

En intervenant notamment au sein de ludothèques et d'écoles, Grégory Bordier a mené un travail de terrain pour concevoir les questions, explique Charlotte Biais, chargée de mission au PETR du Briançonnais, des Écrins du Guillestrois et du Queyras. Grâce à un appel à projet qu'il a remporté en 2024, le PETR a pu passer commande aux Jeux Bordier. « Ce projet s'inscrit dans un programme global que nous portons depuis trois ans maintenant, qui impulse une dynamique de diversification touristique sur le territoire », précise Charlotte Biais.

Pour personnaliser un peu plus le jeu, Grégory Bordier a envisagé à plusieurs reprises de proposer des figurines basées sur des personnalités locales. Si la demande revient régulièrement, le faible nombre de tirages ne permet pas d'amortir le moulage nécessaire à la fabrication des figurines, regrette-t-il.

Le jeu du Grand Briançonnais est disponible à la librairie « La Page Queyras » et à la Maison de la presse de Guillestre, au Proxi à Arvieux, au Sherpa de Vars, au Carrefour Contact et à la Maison de la presse de L'Argentière-la-Bessée, aux « Vaudois » à Vallouise-Pelvoux.